

de 80 x 18 à 20 m. Le terrain est séparé d'une ligne médiane, dite ligne basse. La version en salle se joue sur 34 x 16 m.

Les joueurs

Deux équipes de cinq joueurs s'affrontent, chacune se tient sur sa partie de terrain.

Les joueurs sont répartis selon trois rôles.

Au plus loin du camp de l'adversaire, **deux fonds**, qui renvoient la balle le plus loin possible dans le camp opposé. L'un des deux fonds est le batteur, celui qui met la balle en jeu.

Au plus près de la ligne divisant en deux le terrain se trouvent **deux cordiers**, qui renvoient les balles courtes de l'adversaire.

Au milieu du demi-terrain, le **tiers** renvoie le plus bas possible les balles que les cordiers n'ont pu reprendre.

La balle

elle est creuse, en caoutchouc. D'un diamètre de 61 mm, elle pèse 78 g. Pour les versions en salle pour débutants, elle est plus légère.

Instrument de jeu

Le tambourin utilisé pour les échanges mesure 28 cm de diamètre (26 cm pour les enfants). Pour la mise en jeu, on peut se servir d'un battoir

ou de camp tous les trois coups. La balle peut être rattrapée à la volée ou au premier bond.

On perd le point

ou "le quinze" quand :

- la balle lancée ou relancée ne dépasse pas la ligne médiane ou sort des limites ;
- la balle est renvoyée avec n'importe quelle partie du corps à l'exception de l'avant-bras qui tient le tambourin ;
- la balle est touchée successivement par plus d'un joueur de la même équipe ;
- un joueur pénètre dans le camp adverse.

Calendrier

Deux événements suivront ces rencontres France-Italie de ce début août.

Challenge de l'offensive, mercredi 9 août, à Balaruc-les-Bains. Finales de la Coupe de France, dimanche 20.

Trophée

Nelson-Paillou

Cette compétition, qui oppose les équipes de Nationales 2 et 3 de la région, a vu s'affronter, mercredi, à Balaruc-les-Bains, Niols-le-Fort et Poussan.

Championnat

La 3e journée de la poule des